



MADRID, 25. — Marcelino Camacho (Comisiones Obreras) saluda desde el automóvil en el cual abandonó hoy la prisión de Carabanchel junto a Nazario Aguado (Partido del Trabajo) y Javier Alvarez Dorrnsoro (Movimiento Comunista de España), tras depositar la fianza fijada por el juez de Orden Público. Todos ellos fueron detenidos el pasado 30 de marzo a raíz de la presentación de «Coordinación Democrática». — (Telefoto Cifra Gráfica)

CAMACHO, AGUADO Y DORRONSORO, EN LIBERTAD

MADRID, 25. (Pyresa). Alrededor de las cuatro de la tarde, han sido puestos hoy en libertad Marcelino Camacho, Nazario Aguado y Javier Alvarez Dorrnsoro, que fueron detenidos el pasado 30 de marzo. Los tres encartados —que han depositado una fianza de 100.000 pesetas cada uno— fueron detenidos junto con García-Trevijano, que continúa aún en la prisión de Carabanchel.

ANTONIO GALA, PROCESADO

MADRID, 25. (Pyresa). El escritor Antonio Gala ha sido procesado por el Juzgado de Orden Público número uno, según auto que le fue notificado ayer.

En el resultado de dicho auto se dice que Gala publicó en el semanario «Sábado Gráfico», núm. 988, un artículo titulado «Viudas».

El Juzgado considera que contiene un párrafo que constituye un delito contra las Leyes Fundamentales, del artículo 164 bis b) del

Código Penal. Por otro lado, fue decretada la libertad provisional bajo fianza del encartado con la obligación de presentarse en el Juzgado los días 1 y 15 de cada mes. El escritor ha manifestado que interpondrá recurso contra dicho auto.

DENEGACION DE ACTOS EN HOMENAJE A MIGUEL HERNANDEZ

ALICANTE, 25. (Pyresa). El Gobierno Civil de la provincia ha hecho pública una nota a través de la prensa local en la que deniega la autorización a la comisión organizadora de los actos en el homenaje al poeta Miguel Hernández para celebrar los que estaban programados para los días 26 y 27 próximos, en la localidad alicantina de Orihuela, cuna del poeta.

La denegación del permiso se argumenta «a la vista de que en otros similares autorizados se ha aprovechado para alterar el orden».

CON MUCHAS DIFICULTADES CONTINUA EL BOMBEO DESDE EL «URQUIOLA»

LA CORUNA, 25. (Pyresa). — Con muchas dificultades y frecuentes paralizaciones en el bombeo, sigue realizándose la operación de traslado de los crudos alojados en los depósitos del «Urquiola» hacia el «Camporraso». La fuerte marejada, viento y aparición de bochas de gases son los principales motivos de dichas paralizaciones desde que el «Camporraso» retiró más de 6.000 toneladas, que ya pasaron a los depósitos de Petroliver.

Una vez que retornó al costado del «Urquiola» se vio en la necesidad de suspender el trasvase cuando se pretendía acelerarlo por las razones expuestas. No obstante, se calcula que unas tres mil toneladas de las siete mil que restaban están ya extraídas en esta segunda fase, que se espera quede concluida para mañana, con el fin de remolcar al buque siniestrado a una zona más segura y proceder a la extracción del fuel oil que lleva para su consumo y luego, previa explosión controlada, volar la proa para dar por concluidas las operaciones.

Las noticias que se derivan de los trabajos de limpieza son diversas. En algunas zonas clarean las aguas e incluso se ven frecuentadas por bañistas que toman el sol y practican la natación. En otros lugares, como la playa de Mera, en-

tra más petróleo que el que logran retirar las brigadas de limpieza. Se ha ido extendiendo esta operación a otras playas del litoral, como la de Bastiaqueiro mientras la marea negra parece haberse retirado hacia la ría de Ares y otras colindantes con El Ferrol del Caudillo.

El ministro de Comercio, Leopoldo Calvo Sotelo, en su visita de ayer, estimó que las pérdidas evaluadas en el marisco ascienden a unos 324 millones de pesetas en las impresiones iniciales, al tiempo que se ratificó en que Galicia no se verá abandonada en este trance.

El presidente de la agrupación nacional de actores, Antonio Casas, ha enviado un escrito en el que se pone a disposición, tanto él como los miembros y asociados, para lo que necesite en acciones benéficas hacia los damnificados de la marea negra. Mientras tanto, siguen abonando las prestaciones correspondientes por el Instituto Social de la Marina y Comandancia de Marina. El director del Instituto Hidrográfico, contraalmirante García Quesada, ha anunciado que para la próxima semana llegarán los buques hidrográficos a entrenar con los medios más modernos de la actualidad. Estos buques son el «Malaspina» y «Tofiño» disponen de los medios más modernos en la actua-

lidad y llegarán al puerto coruñés para comenzar los trabajos propios de su competencia y levantar una nueva carta de navegación, cumpliéndose así los deseos del ministro de Marina.

EL SEGURO ESPAÑOL Y EL «URQUIOLA»

MADRID, 25. (Pyresa). — Para evitar los efectos que la carga del «Urquiola», asegurada en 834 millones de pesetas, correspondiente a 110 mil toneladas de crudo, pueda causar sobre el medio ambiente en donde se ha producido el lamentable suceso, desde el día 13 de mayo las entidades aseguradoras españolas, que en régimen de coaseguro, han asegurado tanto la carga como el buque, han contratado a sus expensas a la compañía holandesa Smith-Tak (compañía especializada en salvamentos y remolcadores, probablemente la más importante del mundo) para la operación de extracción de carga del petrolero siniestrado.

Las ocho entidades coaseguradoras de la carga y las veintinueve coaseguradoras del casco y máquinas, son las que están pagando las operaciones de remolque y rescate del crudo, por lo que una vez más el seguro español cumple y hace frente a sus obligaciones.

La carga del «Urquiola» estaba asegurada en 834 millones de pesetas, y el casco en 1.280 millones.

LA U.R.S.S. HA VUELTO A NOTIFICAR AL MINISTERIO DEL EXTERIOR UNAS MANIOBRAS MILITARES

MADRID, 25. (Pyresa). La delegación comercial de la URSS en Madrid ha notificado por nota verbal al Ministerio de Asuntos Exteriores, la realización durante el período del 14 al 18 de junio próximo, de unas maniobras militares en la región militar de Leningrado que se denominarán «El Norte». Tienen como objetivo perfeccionar la cooperación de distintas armas, participando en total unas 25.000 personas.

Esta es la segunda notificación de maniobras hecha por el Gobierno de la URSS, de conformidad con el acta final de la conferencia sobre la seguridad y la cooperación europea en Helsinki. Por su parte las potencias occidentales han notificado en diversas ocasiones varias maniobras conjuntas realizadas en el centro y sudeste de Europa, algunas de las cuales han asistido observadores españoles.

DENUNCIA LA DESAPARICION DE SU HERMANO ETARRA

MADRID, 25. (Pyresa). Según una información que publica hoy «Diario de Navarra», Josefa Antonia Bidaola Achega, con domicilio en Tolosa y Jesús María Bidaola Achega, con domicilio en Villabona (Guipúzcoa), ambos mayores de edad han presentado ante el juzgado de Pamplona denuncia por la desaparición de su hermano José Bernardo Bidaola Achega, mayor de edad y soltero.

Los denunciados fundamentan su escrito al juez en base a diversas publicaciones de la prensa de San Sebastián y Pamplona, en torno al presunto comando de ETA que el día 25 de abril, al parecer, intentaba penetrar en España por Echalar, y que según la nota de la oficina de prensa de la Dirección General de la Guardia Civil, sostuvo un enfrentamiento con miembros de la benemérita en que «se intercambiaron numerosos disparos, resultando un herido grave de los miembros del grupo de ETA», según afirma dicha nota.

Asimismo, según las informaciones de prensa de aquellos días, el herido era Ignacio Hernández Lasa, de 18 años, de Ibarra (Guipúzcoa), que fue ingresado en el Hospital Provincial de San Sebastián. Del resto del comando, según las versiones recogidas en la prensa, nada se sabe con certeza, apuntándose que quizá dos miembros del mismo habrían cruzado de nuevo la frontera.

Más en concreto, «La Voz de España» de San Sebastián, citaba como integrantes de dicho comando, aparte del herido, a Eulogio Talavera Merino y a José Bernardo Bidaola Achega cuya desaparición denuncia ahora sus hermanos al juez de Pamplona. Y presentan, en este juzgado, la denuncia en este juzgado, debido a que la última noticia sobre José Bernardo proviene de Echa-

lar, jurisdicción de Pamplona. Previamente, los denunciados habían presentado la correspondiente denuncia ante el juzgado pertinente en Francia al fallar todos los intentos de la familia por localizar a su hermano.

DICTAMINADA LA MODIFICACION DEL CODIGO PENAL

MADRID, 25. (Pyresa). Mañana, a la una de la tarde, el presidente de la comisión de Justicia de las Cortes Españolas, el ex-ministro Licinio de la Fuente, entregará al presidente de la cámara y del Consejo del Reino, Torcuato Fernández Miranda, el informe del proyecto de ley de modificación de determinados artículos del Código Penal, según ha podido saber Pyresa.

COMISION GUBERNATIVA A RABAT NEGOCIARA LA RETIRADA DE LA PESETA EN EL SAHARA

MADRID, 25. (Pyresa). — Se ha trasladado a Rabat una comisión gubernamental española para tratar de la retirada de la peseta en el territorio del Sahara que, como se sabe, sigue circulando hasta la fecha, junto con el dirham marroquí.

Esta acertada medida tiene un objetivo financiero y atañe a la circulación fiduciaria de nuestra moneda para el mejor control de la misma fuera de las fronteras españolas.

Tiende asimismo a que El Sahara no se convierta en un «moducto» como lo fuera un día

Tánger en su etapa de ciudad internacional, para facilitar la evasión de capitales.

La medida de retirada de la peseta afectará tanto a la zona marroquí del Sahara como a la mauritana.

● EL SUBSECRETARIO DE TRABAJO RECIBE AL DIRECTOR GENERAL DEL C. I. M. E.

MADRID, 25. (Pyresa). — El director general del Comité In-

tergubernamental para Migraciones Europeas, señor J. F. Thomas, fue recibido a media día de hoy por el subsecretario del Ministerio de Trabajo, señor Chozas Bermúdez.

Ambas personalidades mantuvieron una cordial entrevista en desarrollo de este organismo. Durante su estancia en Madrid, el director general del C.I.M.E. ha celebrado reuniones de trabajo con altos funcionarios del Instituto Español de Emigración.

● VISITA DE LA HERMANA DEL PRESIDENTE STROESSNER

MADRID, 25. (Pyresa). — A las dos y media de la tarde de hoy ha llegado a Barajas procedente de Asunción, la hermana del presidente Stroessner, Graciela Stroessner de Domínguez quien permanecerá unos días en España en visita privada. Estuvieron a recibirla su esposo Humberto Domínguez y el embajador de Paraguay en España, Rodney Elpidio.

● PROTOCOLO DE COLABORACION CULTURAL

MADRID, 25. (Pyresa). — Hoy publica el Boletín Oficial del Estado el texto resumido de un protocolo adicional al convenio cultural en vigor entre los gobiernos de España y de la República Dominicana, hecho en Madrid el 2 de junio de 1973.

Mediante este protocolo se resuelve crear una comisión mixta permanente para la aplicación del mismo compuesto de dos secciones, una española con sede en Madrid y otra dominicana, con sede en Santo Domingo, que podrán reunirse separadamente cuantas veces lo considere oportuno una u otra parte, o conjuntamente, sesión plenaria, alternativamente en una u otra capital.

El cometido de dicha comisión mixta permanente consistirá en la redacción y aprobación de «programas ejecutivos», en los que se especificarán todas las actividades e intercambios que hayan de realizarse en el curso de los tres años siguientes.

ROBLES PIQUER PRESIDIO LA REUNION DE LA O. E. I.

MADRID, 25. — (Pyresa). — Carlos Robles Piquer, ministro de Educación y Ciencia y presidente del consejo directivo de la Oficina de Educación Iberoamericana (OEI), organismo intergubernamental con sede en Madrid, ha presidido a primera hora de la tarde, la XLIII reunión de esta entidad, a la que asistieron representantes de los estados miembros —14 en total— de la República de Filipinas y de Cultura Hispánica, presididos por el titular del Instituto, Alfonso de Borbón Dampierre, duque de Cádiz.

En el curso de la sesión se aprobó el acta de la reunión anterior, celebrada el pasado 10 de marzo. A continuación el secretario general de la Oficina de Educación Iberoamericana, Rodolfo Barón Castro, presentó el informe de actividades desarrolladas por la Oficina desde esa fecha en los campos educativo, editorial, de asistencia y de cooperación, algunos de ellos todavía en marcha.

Entre los acuerdos tomados por el consejo directivo, destaca por su importancia el de la aprobación del programa y presupuesto correspondiente al presente año 1976, que se eleva a

41.090.000 pesetas, lo que supone un aumento de 2.233.920 pesetas con respecto al del ejercicio anterior.

REUNION CON LOS RECTORES DE UNIVERSIDADES LABORALES

MADRID, 25. — (Pyresa). — El subsecretario de la Seguridad Social, señor Rovira Tarazona, se ha reunido, en una de las salas de juntas del ministerio, con los rectores de todas las universidades laborales de España y altos mandos nacionales, presidido por el delegado general señor Merelo Palau y acompañado por el director general de servicios sociales, señor Calderón Ostos. En primer término, el director general explicó los motivos de esta visita y las razones de la presencia de los rectores de universidades laborales en Madrid. Han venido a celebrar una de las reuniones acostumbradas, para examinar el desarrollo de su misión y el de los respectivos centros para trazar las líneas de la actuación futura y, al sostener estas sesiones de estudio han manifestado también su deseo de reunirse con el subsecretario

de la Seguridad, de quien depende este servicio.

Agregó, por su parte, el señor Calderón Ostos, que la Dirección General de Servicios Sociales, tiene motivos suficientes para mostrar su satisfacción por la actuación de los rectores y los resultados de los centros que rigen. Y concluyó ofreciendo la colaboración más estrecha para conseguir, entre todos, que las universidades laborales cumplan al máximo la función para la que Franco decidió su creación y funcionamiento.

Habló a continuación el delegado general del Servicio de Universidades Laborales, señor Merelo Palau, para explicar el motivo de las reuniones y, muy brevemente, los trabajos y conclusiones de estas sesiones de estudio.

El subsecretario de la Seguridad Social señaló por su parte que no pretende dictar consignas ni líneas de actuación, sino, ponerse en contacto con un servicio tan sensible y tan importante, para el que dijo, me ofrezco desde esta Subsecretaría, que, lógicamente, quiere y necesita establecer estos contactos directos con todos los servicios y sus cargos

rectores». A continuación, se fueron estudiando numerosos problemas, situaciones y consultas, en cuya tarea se consumieron varias horas, hasta bien entradas las primeras de la tarde.

LA FUERZA PUBLICA ENTRO EN DERECHO

MADRID, 25. — (Pyresa). — La fuerza pública entró esta mañana en la Facultad de Derecho de la Universidad Complutense para evitar que se siguieran vendiendo libremente publicaciones clandestinas, como empieza ya a ser frecuente en algunas Facultades. En numerosos centros de la Ciudad Universitaria aparecieron carteles subversivos.

Por último, se celebró en la Escuela de Estomatología una asamblea de distritos de profesores no numerarios con muy escasa asistencia, unos cien P. N. N.

Se trató el tema de los contratos que suscitan inquietudes a pesar de la promesa que hiciera el director general de Universidades, en el sentido de que no se disminuiría el número de plazas,